

## Parlamentarischer Vorstoss

2025/139

---

Geschäftstyp:	Interpellation
Titel:	<b>BUD Medienspiegel</b>
Urheber/in:	Rolf Blatter
Zuständig:	—
Mitunterzeichnet von:	—
Eingereicht am:	27. März 2025
Dringlichkeit:	—

---

Seit Kurzem gibt die Bau- und Umweltschutzdirektion (BUD) einen eigenen Medienspiegel heraus. Dieser Schritt wirft verschiedene Fragen auf, insbesondere bezüglich der Notwendigkeit, der Zielsetzung sowie der gesetzlichen Grundlage dieses Angebots. Es stellt sich die Frage, ob es Aufgabe einer kantonalen Direktion ist, eine derartige Dienstleistung anzubieten, die potenzielle Doppelspurigkeiten schafft und Steuergelder bindet.

In diesem Zusammenhang bitte ich die Regierung, folgende Fragen zu beantworten:

1. Was sind die Ziele und die beabsichtigte Wirkung des neuen Medienspiegels der BUD? Welche Lücke wird damit geschlossen, die nicht bereits durch bestehende Angebote abgedeckt wird?
  2. Welche Kosten entstehen durch die Erstellung und Verbreitung dieses Medienspiegels (Personalaufwand, Lizenzen, weitere Ressourcen)?
  3. Aufgrund welcher gesetzlichen Grundlage gibt die BUD diesen Medienspiegel heraus? Gibt es eine rechtliche Verpflichtung oder handelt es sich um eine freiwillige Dienstleistung? Wer hat diesen Entscheid getroffen, und gab es dazu eine politische oder verwaltungsinterne Genehmigung?
  4. Inwiefern unterscheidet sich der Medienspiegel der BUD von bereits bestehenden Angeboten der kantonalen Verwaltung oder von privaten Medienbeobachtungsdiensten?
  5. Wer ist die Zielgruppe dieses Medienspiegels? Ist die breite Öffentlichkeit einbezogen oder handelt es sich um ein internes Instrument? Falls Letzteres der Fall ist, weshalb wird hierfür ein öffentlicher Aufwand betrieben? Nach welchen Kriterien werden Artikel in den Medienspiegel aufgenommen?
  6. Wurde vor der Einführung dieses Medienspiegels eine Bedarfsanalyse durchgeführt? Falls ja, mit welchem Ergebnis? Falls nein, weshalb nicht?
-

7. Gibt es Überlegungen, diesen Medienspiegel aufgrund mangelnder Effizienz oder fehlender Notwendigkeit wieder einzustellen? Inwieweit wird das Angebot genutzt? Gibt es Angaben zur Anzahl Klicks?

Ich danke der Regierung für die Beantwortung dieser Fragen und für die Klärung der Notwendigkeit dieses Angebots.